

ASSEMBLEE GENERALE
Comité du Puy-de-Dôme / 6 octobre 2024
INTERVENTION AFFINITE

Cette année a été très riche avec la dynamique des jeux olympiques et paralympiques de Paris ...

Juste après notre assemblée générale de l'année dernière, a eu lieu le 4° congrès national de la pastorale du sport à Orcines du 19 au 21 octobre avec la participation de Mgr Gobilliard, Blacquart et Marsset, du responsable du Vatican, de plusieurs membres de notre comité directeur, de Dominique Morel, présidente de la Loire et de notre aumônier national. De nombreuses interventions de qualité ont été l'occasion de réfléchir sur des thèmes comme « l'incarnation du sport », « l'esport », « le sport au Vatican », « le mouvement paralympique », « la topographie du sport international », « les propositions spirituelles pour Paris 2024 » ... Il a été évoqué l'organisation d'un congrès européen à Metz en 2025 !

Du 24 au 26 novembre 2026 nous avons célébré les 125 ans de la fédération lors du congrès national à Saint Etienne et fait mémoire du 100^{ème} anniversaire du décès de notre fondateur le docteur Paul Michaux. Durant ce week-end nous a été présenté une belle vidéo de 7 mn sur les 125 ans de la FSCF qui explique bien d'où nous venons et l'esprit dans lequel nous voulons continuer à vivre. Un des points forts de ce congrès a été la belle célébration eucharistique présidée par Mgr Sylvain Bataille et animée par une équipe autour de Philippe Néel, aumônier départemental. A la suite de ce congrès, notre président, Christophe Gigleux, a fait un compte-rendu de 2 pages qui est paru dans la revue Les nouvelles du diocèse.

Le 20 mars 2024, nous avons eu notre rencontre régionale GPS à Saint Chamond où nous avons réfléchi tout particulièrement sur l'identité chrétienne de la FSCF dans l'UFF avec Emeline Thomas, formatrice UFF et présidente de la Loire. Après une présentation du programme des 2 jours de formation de l'UFF nous avons travaillé sur la présentation de la FSCF car il n'y a pas de support au niveau national, chacun se débrouille (et dans notre région cela est plutôt bien fait). La question est venue de l'absence de formation pour les dirigeants sur l'affinité, sur qui on est, sur notre mission éducative, et sur l'anthropologie chrétienne. Il est important de pouvoir expliquer d'où on vient, et pourquoi on continue, on doit avoir une affinité visible, affirmer notre différence : qualité de service, qualité humaine, on parle à toute la personne : corps, âme et esprit ... Nous avons programmé une rencontre de travail de quelques membres du GPS et les formateurs UFF de la région pour un travail plus approfondi.

Cette rencontre s'est déroulée le 8 juillet durant une visio avec les formateurs UFF : Emeline, Jonathan et Michael, ainsi que Dominique Morel, Anne Rajon et moi-même. Nous avons pu voir que le temps de la présentation de la FSCF était très limité (2 heures) et que la vidéo des 125 ans était un bon support. Nous avons évoqué le fait que l'UFF est en attente de réforme depuis plusieurs années et que nous allons essayer d'être force de proposition. Cela pourrait être un bon atelier pour un congrès. Nous avons aussi évoqué la possibilité d'avoir une personne ressources pour les formateurs UFF s'il y a besoin de répondre à des questions plus poussées des participants ... Il a été évoqué aussi le fait que le GPS était abstrait, il faudrait peut-être prévoir de trouver un nouveau nom ...

Les Jeux Olympiques et Paralympiques à Paris ont été un temps fort avec de nombreux bénévoles (au moins 70 de la FSCF) ... La fédération a fait un très beau numéro spécial même si elle a oublié d'évoquer les nombreuses propositions spirituelles et l'aumônerie du village olympique ... Le 15 septembre, quelques courageux ont fait la montée du Puy du Dôme sous un beau soleil et dans la fraîcheur avant de terminer avec la messe à l'église d'Orcines.

Au niveau de l'Eglise Catholique nous allons vivre en 2025, une année jubilaire. Le jubilé des sportifs aura lieu les 14-15 juin à Rome. Depuis quelques mois à la Conférence des Evêques de France une réorganisation est en train de se mettre en place avec 5 pôles où le sport sera plus représenté. Nous sommes aussi en train de travailler avec la Catho d'Angers sur une certification universitaire sur la pastorale du sport pour septembre 2025. Au niveau diocésain, notre évêque, Mgr François Kalist, m'a demandé de développer encore plus la pastorale du sport, nous allons ainsi faire de nouvelles propositions en direction des paroisses, des mouvements, des services et des associations ... des opérations FSCF-pastorale du sport pourront être envisager pour aider au développement de nos associations et une meilleure visibilité. Au niveau com : un flyer, une newsletter et de nombreux documents seront créés ...

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2024-2025 pleine de joie, de rencontres et de partage.

père Pascal Girard, aumônier